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INTERROGAZIONI A RISPOSTA IMMEDIATA

Martedì 23 luglio 2019. — Presidenza del
presidente Alessandro MORELLI. – Inter-
viene il sottosegretario di Stato per le
infrastrutture e i trasporti, Michele Del-
l’Orco.

La seduta comincia alle 14.

Sulla pubblicità dei lavori.

Alessandro MORELLI, presidente, ri-
corda che, ai sensi dell’articolo 135-ter,
comma 5, del regolamento, la pubblicità
della seduta per lo svolgimento delle in-
terrogazioni a risposta immediata è assi-
curata anche mediante la trasmissione
attraverso l’impianto televisivo a circuito
chiuso. Ne dispone pertanto l’attivazione.
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5-02566 Gariglio: Gravi carenze di personale
negli uffici della Motorizzazione civile di Torino.

Davide GARIGLIO (PD) illustra l’inter-
rogazione in titolo, sottolineando la gravità
della situazione in cui versa la Motoriz-
zazione civile di Torino.

Il sottosegretario Michele DELL’ORCO
risponde all’interrogazione in titolo nei ter-
mini riportati in allegato (vedi allegato 1).

Davide GARIGLIO (PD), replicando, si
dichiara del tutto insoddisfatto della ri-
sposta fornita dal rappresentante del Go-
verno, che giudica assai confusa soprat-
tutto circa i tempi di assunzione di nuovo
personale e di nomina del nuovo direttore
generale. Ritiene, peraltro, che tali criticità
siano la conseguenza della situazione di
caos che ormai regna sovrana al Ministero
delle infrastrutture e dei trasporti che
naviga in acque agitate come una barca
senza timone.

5-02567 Mulè: Iniziative per assicurare

la viabilità nella città di Genova.

Giorgio MULÈ (FI) illustra l’interroga-
zione in titolo, sottolineando come il Mi-
nistro delle infrastrutture e dei trasporti
abbia dato prova di sicura capacità deci-
sionale quando si è trattato di licenziare
l’unico esperto del ministero non contrario
alla realizzazione della linea ferroviaria
Torino-Lione.

Il sottosegretario Michele DELL’ORCO
risponde all’interrogazione in titolo nei ter-
mini riportati in allegato (vedi allegato 2).

Giorgio MULÈ (FI), replicando, ritiene
che il Ministro delle infrastrutture e dei
trasporti non abbia ormai alcuna capacità
decisoria, se non quando si tratti di al-
lontanare dal ministero tecnici non alli-
neati, e giudica la risposta del rappresen-
tante del Governo evasiva e confusa. Al
riguardo sottolinea come l’incasso dei pe-
daggi per ASPI si sia già realizzato. Per

quanto concerne la procedura ammini-
strativa e progettuale attualmente in corso,
segnala che sia la regione che il comune
hanno già evidenziato più volte numerosi
criticità e ritardi relativi al progetto della
Gronda di Genova. Ancora una volta, in
questa sede, il ministero reitera un com-
portamento evasivo e inefficiente.

5-02568 Tombolato: Interruzione della circolazione

ferroviaria tra Roma e Firenze nella giornata del 22

luglio 2019.

Giovanni Battista TOMBOLATO (Lega)
illustra l’interrogazione in titolo, preci-
sando che nella giornata di ieri, a seguito
dell’incendio nella cabina elettrica vicina
alla stazione di Rovezzano sono stati can-
cellati ben 42 treni.

Il sottosegretario Michele DELL’ORCO
risponde all’interrogazione in titolo nei ter-
mini riportati in allegato (vedi allegato 3).

Giovanni Battista TOMBOLATO (Lega),
replicando, si dichiara soddisfatto della
risposta del rappresentante del Governo,
auspicando che, data la facilità di accesso
ai cosiddetti pozzetti e ai tombini laterali
ai binari, vengano adottate misure di pro-
tezione adeguate da parte della società
responsabile della sicurezza della rete fer-
roviaria.

5-02569 Rotelli: Completamento dei lavori

della tratta dell’alta velocità Torino-Lione.

Marco SILVESTRONI (FdI), in qualità
di cofirmatario, illustra l’interrogazione in
titolo.

Il sottosegretario Michele DELL’ORCO
risponde all’interrogazione in titolo nei ter-
mini riportati in allegato (vedi allegato 4).
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Mauro ROTELLI (FdI), replicando,
prende atto della risposta fornita dal rap-
presentante del Governo relativa ad una
vicenda grottesca che si protrae da tempo.
Esprime solidarietà alle forze dell’ordine
che subiscono da tempo pesanti attacchi
da parte di soggetti che operano contro
opere di cui non comprendono il valore.
Ritiene ormai evidente che il ministro
Toninelli è stato commissariato dalla Pre-
sidenza del Consiglio e che la TAV verrà
completata senza che il Movimento 5
Stelle possa effettivamente opporsi. Ri-
corda che sulla vicenda occorre tenere
conto anche della posizione del governo
francese. In conclusione evidenzia come il
licenziamento del consulente Coppola sia
l’ennesima brutta figura del ministro e che
sia assolutamente necessario proseguire e
completare i lavori relativi alla tratta fer-
roviaria Torino-Lione.

5-02570 Scagliusi: Utilizzo delle risorse finanziarie

per i Piani urbani della mobilità sostenibile (PUMS).

Emanuele SCAGLIUSI (M5S) rinuncia
ad illustrare l’interrogazione in titolo.

Il sottosegretario Michele DELL’ORCO
risponde all’interrogazione in titolo nei ter-
mini riportati in allegato (vedi allegato 5).

Emanuele SCAGLIUSI (M5S), repli-
cando, si dichiara soddisfatto della rispo-
sta fornita dal rappresentante del Go-
verno, che conferma l’efficacia dell’inter-
vento adottato al fine di sbloccare le
risorse per i piani urbani della mobilità
sostenibile, fondi che ammontano a 2,4
miliardi di euro e destinati al migliora-
mento della qualità della vita dei cittadini,
che testimoniano attenzione del Governo e
una visione a lungo termine delle politiche
per la mobilità.

5-02571 Tasso: Gravi carenze di personale negli

uffici della Motorizzazione civile di Firenze e Prato.

Gabriele TOCCAFONDI (Misto-CP-A-
PS-A), in qualità di cofirmatario, rinuncia
ad illustrare l’interrogazione in titolo.

Il sottosegretario Michele DELL’ORCO
risponde all’interrogazione in titolo nei ter-
mini riportati in allegato (vedi allegato 6).

Gabriele TOCCAFONDI (Misto-CP-A-
PS-A), replicando, si dichiara solo parzial-
mente soddisfatto della risposta fornita dal
rappresentante del Governo, che contiene
certamente spunti positivi ma non suffi-
cienti a risolvere le gravi carenze di per-
sonale negli uffici della Motorizzazione
civile coinvolti in procedure assai rilevanti
quali la revisione dei veicoli, i collaudi e gli
esami per le patenti di guida. Osserva
quindi che in base alle percentuali dei
procedimenti inevasi e dei ritardi accu-
mulati le annunciate assunzioni, unita-
mente alla proroga della validità del foglio
rosa prevista nelle modifiche al codice
della strada attualmente all’esame dell’As-
semblea, non potranno certamente elimi-
nare in toto i disagi e le gravi criticità
evidenziate.

Alessandro MORELLI, presidente, di-
chiara concluso lo svolgimento delle in-
terrogazioni all’ordine del giorno.

La seduta termina alle 14.35.

SEDE CONSULTIVA

Martedì 23 luglio 2019. — Presidenza del
presidente Alessandro MORELLI. – Inter-
viene il sottosegretario di Stato per le
infrastrutture e i trasporti, Michele Del-
l’Orco.

La seduta comincia alle 14.35.

DL 61/2019: Misure urgenti in materia di migliora-

mento dei saldi di finanza pubblica.

C. 2000 Governo, approvato dal Senato.

(Parere alla V Commissione).

(Esame e conclusione – Parere favorevole).
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La Commissione inizia l’esame del
provvedimento.

Elena MACCANTI (Lega), relatrice, ri-
ferisce che la Commissione è chiamata ad
esprimere il parere, per i profili di com-
petenza, alla V Commissione Bilancio, sul
disegno di legge di conversione del decre-
to-legge n. 61 del 2019, recante misure
urgenti in materia di miglioramento dei
saldi di finanza pubblica.

Il decreto-legge in esame fa parte del-
l’insieme di misure adottate nell’ambito
della negoziazione avviata dal Governo
italiano con la Commissione europea in
merito al rispetto della regola del debito
pubblico del Patto di stabilità e crescita
per l’anno 2018.

Ricorda infatti che il 5 giugno 2019 la
Commissione europea ha pubblicato una
relazione in merito alla conformità dell’I-
talia nel 2018 alla regola del debito pub-
blico, che rilevava che il criterio del de-
bito, come definito dalla normativa euro-
pea, dovesse considerarsi come non rispet-
tato e che pertanto fosse giustificata una
procedura per i disavanzi eccessivi.

Nell’ambito della negoziazione avviata
dalla relazione, il Governo italiano ha
proposto, in una lettera trasmessa alla
Commissione europea il 2 luglio 2019, di
adottare con la legge di assestamento del
2019 una serie di misure che comporte-
ranno una correzione del saldo di bilancio.

A tale correzione di bilancio contribui-
scono inoltre i risparmi attesi nel 2019 dal
minor utilizzo delle risorse iscritte in bi-
lancio per l’attuazione delle disposizioni
relative all’introduzione del reddito di cit-
tadinanza e al trattamento di pensione
anticipata cd. « quota 100 », oggetto del
decreto-legge in esame.

Con la comunicazione al Consiglio del-
l’UE del 3 luglio 2019, la Commissione
europea ha concluso che le misure che il
Governo italiano propone di adottare per
il miglioramento dei saldi di finanza pub-
blica sono sufficienti a impedire l’avvio di
una procedura per mancata osservanza
della regola del debito pubblico del 2018.

Il decreto-legge in esame prevede dun-
que che i risparmi di spesa e le maggiori
entrate risultanti dal minor utilizzo delle
risorse finanziarie destinate all’attuazione
del decreto-legge n. 4 del 2019, che ha
introdotto il reddito di cittadinanza e le
misure c.d. « quota 100 », siano destinati al
miglioramento dei saldi di finanza pub-
blica.

Al fine di garantire che tale risultato
venga conseguito per un importo almeno
pari a 1,5 miliardi di euro per il 2019,
viene disposto l’accantonamento in misura
corrispondente delle dotazioni di bilancio
indicate nell’Allegato 1.

Si prevede, infine, che con delibera del
Consiglio dei ministri gli accantonamenti
ora disposti siano confermati, in tutto o in
parte, ovvero resi disponibili sulla base
della rendicontazione degli oneri sostenuti
e di quelli ancora da sostenere per il 2019
per il reddito di cittadinanza e « quota
100 »,che sarà comunicata entro il 15 set-
tembre 2019 dall’INPS.

La maggior parte delle risorse accan-
tonate (93 per cento del totale) riguarda lo
stato di previsione del Ministero dell’eco-
nomia e delle finanze. L’accantonamento
che riguarda il Ministero delle infrastrut-
ture e dei trasporti è pari a 3,75 milioni
(0,25 per cento del totale), suddivisi in una
riduzione di 1,65 milioni per l’indirizzo
politico e in 2,10 milioni per i servizi e
affari generali per le amministrazioni di
competenza.

In conclusione, nel chiedere al rappre-
sentante del Governo una conferma rela-
tiva al limitato impatto che la riduzione
delle risorse prevista per il Ministero delle
infrastrutture e dei trasporti avrà sull’at-
tuazione della mission istituzionale e sulle
politiche dei trasporti, propone alla Com-
missione di esprimere un parere favore-
vole sul provvedimento in esame.

Il sottosegretario Michele DELL’ORCO
conferma che la riduzione prevista nel
provvedimento in esame relativa al mini-
stero di sua competenza, di entità molto
esigua, riguarda, per circa 2 milioni di
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euro, fondi che sarebbero andati in pe-
renzione e, per la parte restante, spese
correnti destinate a settori non strategici
delle politiche del ministero in materia di
trasporti ed infrastrutture.

La Commissione approva la proposta di
parere favorevole della relatrice (vedi al-
legato 7).

La seduta termina alle 14.40.

AVVERTENZA

Il seguente punto all’ordine del giorno
non è stato trattato:

COMITATO DEI NOVE

Modifiche al codice della strada.
Emendamenti C. 24-192-193-219-234-264-
367-681-777-1051-1113-1187-1234-1245-
1348-1358-1364-1366-1368-1399-1400-1601-
1613/A.
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ALLEGATO 1

5-02566 Gariglio: Gravi carenze di personale
negli uffici della Motorizzazione civile di Torino.

TESTO INTEGRALE DELLA RISPOSTA

In premessa ricordo che l’ufficio Mo-
torizzazione civile di Torino svolge anche
le attività di coordinamento delle Sezioni
di Biella, Novara, Vercelli e Verbano Cusio
Ossola, un tempo uffici autonomi.

Sia il personale esaminatore che quello
tecnico svolge anche ordinari compiti quali
sportelli al pubblico, controlli amministra-
tivi e contabili, predisposizione turni, ri-
lascio autorizzazioni.

Il grosso dell’attività operativa può es-
sere soddisfatta solo grazie al massiccio
ricorso al lavoro straordinario prestato dal
personale dell’ufficio, il quale ha dimo-
strato la massima dedizione e disponibi-
lità.

Tuttavia, per far fronte alle criticità
evidenziate sono necessari significativi in-
nesti di nuovo personale, sia operativo che
amministrativo.

Il prospettato arrivo di 9 unità tra i
futuri vincitori del concorso in itinere
potrà produrre i primi effetti concreti già
dalla fine del corrente anno, così come
darà effetti positivi la conclusione dei corsi
di abilitazione di nuovo personale esami-
natore.

Più in generale, poi, ricordo – come
ben noto a questa Commissione – che nel
disegno di legge recante modifiche al Co-
dice della Strada sono previste importanti
misure di semplificazione intese, tra l’al-
tro, alla proroga di validità del foglio rosa
(1 anno e 3 prove) ed alla esternalizza-
zione di alcune procedure che oggi richie-
dono visita e prova presso gli uffici della
motorizzazione. Nel contempo si sta lavo-
rando ai decreti attuativi della previsione
di legge di stabilità relativa alla revisione
dei mezzi pesanti presso officine private.
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ALLEGATO 2

5-02567 Mulè: Iniziative per assicurare la viabilità
nella città di Genova.

TESTO INTEGRALE DELLA RISPOSTA

Come è noto la questione della Gronda
di Genova è legata al piano economico
finanziario della concessionaria Auto-
strade per l’Italia, relativamente al quale è
in corso una procedura amministrativa di
contestazione in conseguenza dei fatti di
Genova. Il ministro Toninelli non ha dun-
que bloccato nulla: gli eventi del Ponte
Morandi hanno provocato l’avvio di una
doverosa procedura amministrativa.

Inoltre sotto il profilo convenzionale, il
decreto-legge n. 109 del 2018 convertito in
legge n. 130 del 2018 ha previsto l’appli-
cazione di un nuovo regime tariffario,
conforme alle metodologie definite dal-
l’Autorità di Regolazione dei Trasporti, per
le società concessionarie nei cui confronti
risulta in corso la procedura di aggiorna-
mento del Piano economico finanziario.
Con la delibera n. 71/2019 l’Autorità di
regolazione dei Trasporti ha definito i
nuovi ambiti tariffari che dovranno tro-
vare attuazione per la società Autostrade
per l’Italia attraverso apposito aggiorna-
mento del rapporto concessorio. La pro-
cedura di aggiornamento risulta tutt’ora in
corso, fermo e impregiudicato gli esiti
della procedura di contestazione di grave
inadempimento connessa al crollo della
sezione del « ponte Morandi ».

Evidenzio in questa sede che in caso di
revoca della concessione, conseguente a
contestazioni di inadempimento, il conces-
sionario decaduto non conserva il diritto
all’incasso dei pedaggi.

Fatta questa premessa, anche a pre-
scindere dall’iter amministrativo e la ride-
finizione del piano economico finanziario,
il Ministero non è rimasto inerte sull’opera
nella sua parte progettuale, avviando la
revisione del progetto che aveva già an-
nunciato nelle proprie linee programma-
tiche e che è stata prescritta dal Governo
nella sua interezza nella Nota di aggior-
namento al Documento di Economia e
Finanza.

Nelle prossime settimane l’iter per la
definizione della procedura amministra-
tiva e quello progettuale arriveranno a
compimento; per quanto riguarda la parte
progettuale gli interventi sul progetto sa-
ranno condivisi con la regione Liguria e il
comune di Genova, con i quali il Ministero
sta già da tempo collaborando fattiva-
mente sulle altre opere per il rilancio della
città come testimonia il lavoro che si sta
svolgendo per la ricostruzione del Ponte
Morandi in particolare con il sindaco di
Genova e con la regione Liguria per il
progetto del nodo ferroviario di Genova in
collegamento con il Terzo Valico dei Giovi.
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ALLEGATO 3

5-02568 Tombolato: Interruzione della circolazione ferroviaria
tra Roma e Firenze nella giornata del 22 luglio 2019.

TESTO INTEGRALE DELLA RISPOSTA

L’incendio del 22 luglio alla cabina
elettrica presso il posto di servizio di
Firenze Rovezzano – impianto telecoman-
dato dalla sala operativa di Bologna che
gestisce sia la linea convenzionale che
linea direttissima tra Firenze e Roma – ha
causato numerosi guasti ai sistemi tecno-
logici – interessando pozzetti, un cavidotto
e oltre 100 cavi di relazione – con gravi
ripercussioni sulla circolazione ferroviaria
e notevoli disagi ai passeggeri.

Innanzitutto RFI assicura che i sistemi
tecnologici hanno immediatamente bloc-
cato i treni in viaggio sui tratti di linea
interessati dal guasto, garantendo la mas-
sima sicurezza per le persone a bordo dei
treni, così come avviene per tutte le anor-
malità e i guasti ai sistemi di gestione e
controllo del traffico ferroviario.

A seguito dell’intervento dell’Autorità
giudiziaria la circolazione è stata inter-
rotta alle 5.10 per circa 2 ore, poi la
circolazione riprendeva con forti rallenta-
menti. Terminati i rilievi della Polizia
scientifica, i tecnici di RFI venivano au-
torizzati a intervenire lungolinea per av-
viare i lavori di ripristino, che potrà av-
venire nei prossimi giorni effettuando le
attività negli intervalli notturni liberi da
treni.

In considerazione della forte limita-
zione di capacità, RFI – d’intesa con le
imprese ferroviarie – intraprendeva i ne-
cessari provvedimenti di circolazione per
non paralizzare i principali nodi della
rete, cancellando complessivamente 42
treni alta velocità sulle direttrici Torino/
Milano-Roma/Napoli e Venezia/Verona-
Roma-Napoli e riprogrammando il traf-
fico regionale, in particolare nel Nodo di

Firenze dove è stato necessario cancellare
38 treni e limitarne 32 in stazioni in-
termedie.

A partire dalle ore 14.30 i treni AV
hanno ridotto gradualmente i ritardi,
permanendo comunque rallentamenti,
mentre i treni del trasporto regionale
sono tornati progressivamente regolari
dalle ore 16.

Contemporaneamente, in tutte le sta-
zioni interessate Trenitalia forniva costan-
temente informazioni al pubblico, assicu-
rava la prolungata apertura delle stazioni
e garantiva assistenza e servizi ai viaggia-
tori con oltre 350 addetti dedicati sia alle
persone a bordo treno che nelle stazioni.
Oltre 15 mila viaggiatori di Frecce e In-
terCity sono stati assistiti con bevande e
snack e, per i treni a media e lunga
percorrenza, il servizio di assistenza è
stato potenziato in particolare nelle sta-
zioni Napoli Centrale, Roma Termini,
Roma Tiburtina, Firenze Santa Maria No-
vella, Bologna Centrale, Milano Centrale,
Torino Porta Nuova, Brescia e Venezia
Santa Lucia. Per il trasporto regionale,
sono stati presidiati in particolare le prin-
cipali stazioni e collegamenti di Toscana,
Lazio e Campania.

Infine Trenitalia comunica di aver pre-
visto il rimborso integrale per i passeggeri
dei treni alta velocità, media e lunga
percorrenza che hanno rinunciato al viag-
gio. L’indennizzo al 100 per cento è pre-
visto anche per tutti i viaggiatori delle
Frecce che hanno registrato almeno tre ore
di ritardo. Inoltre, ai viaggiatori dei treni
a media e lunga percorrenza è stata of-
ferta la possibilità di cambiare la data del
viaggio gratuitamente, sia in biglietteria sia
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ai desk di assistenza clienti in stazione, a
prescindere dalla tariffa pagata. Per i treni
regionali, rimborsi e indennizzi come pre-
visti dal regolamento europeo in materia.

Sulla vicenda il Ministero dell’interno
informa che in sede di sopralluogo i Vigili
del Fuoco hanno valutato il danneggia-
mento di natura dolosa. Sul posto è in-
tervenuto personale della Digos e della
Polizia scientifica e ferroviaria.

Per modus operandi e obiettivo pre-
scelto, l’azione appare riconducibile alle
strategie operative tradizionalmente utiliz-
zate dall’area più radicale dell’anarco-
insurrezionalismo, che annovera tra i pro-

pri obiettivi il sistema di trasporto ferro-
viario, oggetto di una apposita campagna
di lotta anti-sistema.

Quindi il gesto sconsiderato di alcuni
ha gettato nel caos la circolazione ferro-
viaria nazionale, e su ciò il Premier Conte
ha subito assicurato che faremo di tutto
affinché i colpevoli siano perseguiti e se-
veramente puniti.

Aggiungo, condividendo, quanto dichia-
rato dal Ministro Toninelli: « non temiamo
attentati, lo Stato italiano è forte, la ten-
sione è altissima, ma è inaccettabile che
pochi criminali blocchino i servizi pubblici
e creino un tale caos ».
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ALLEGATO 4

5-02569 Rotelli: Completamento dei lavori della tratta dell’alta velocità
Torino-Lione.

TESTO INTEGRALE DELLA RISPOSTA

Come è noto, la realizzazione della
TAV ha posto valutazioni di opportunità,
che richiedono di essere discusse appro-
fonditamente in sede intergovernativa.

Infatti gli impegni e le scadenze su cui
il Governo manifesterà la propria posi-
zione prevedono il coinvolgimento diretto
della Presidenza del Consiglio dei Ministri
e del Primo Ministro francese, sulla base
degli impegni assunti dalla società bina-
zionale TELT con nota del 7 marzo scorso.

Per quello che attiene alle competenze
proprie del Ministero, non posso che ri-
badire – anche all’esito di un’analisi costi-
benefici che evidentemente condanna l’o-
pera – che l’impegno fin qui assunto e il
lavoro fin qui svolto in questo ambito sarà
finalizzato dalla Presidenza del Consiglio,
in rappresentanza del Governo nella sua
collegialità, a preservare l’interesse dello
Stato italiano e il miglior uso delle risorse
pubbliche.
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ALLEGATO 5

5-02570 Scagliusi: Utilizzo delle risorse finanziarie per i Piani urbani
della mobilità sostenibile (PUMS).

TESTO INTEGRALE DELLA RISPOSTA

In merito alle criticità connesse all’ap-
plicazione del decreto ministeriale n. 397/
17, il Tavolo tecnico paritetico – formato
da tutti i soggetti pubblici interessati quali
il Coordinamento delle regioni, ANCI, Mi-
nistero dell’ambiente, Ministero dell’eco-
nomia e delle finanze, il MIT – ha indi-
viduato in modo concordato le soluzioni
più idonee per garantire l’applicazione
uniforme dei criteri definiti dal decreto
stesso evitando, nel contempo, in fase di
prima applicazione, qualunque ostacolo
all’attuazione dei programmi di investi-
mento già attivati e istruiti.

Ne è derivato uno schema di decreto
integrativo e modificativo, che a breve sarà
sottoposto all’intesa della Conferenza Uni-
ficata.

Va in primo luogo chiarito che per
poter avere accesso alle risorse di cui al
Fondo Investimenti (ora fondo per le Am-
ministrazioni Centrali) pari a circa 2 mi-
liardi e 400 milioni, destinate ai trasporti
rapidi di massa, le città metropolitane
proprio ai sensi del citato decreto 397/17
dovevano aver definito il PUMS.

Tuttavia la fissazione dei criteri di
ripartizione delle risorse stanziate anche
per la predisposizione dei PUMS, pari a
110 milioni, per il triennio 2018-2020 –
di cui al Fondo per la progettazione di
fattibilità delle infrastrutture e degli in-
sediamenti prioritari per lo sviluppo del
Paese, nonché per la project review delle
infrastrutture già finanziate – è avvenuta
il 10 maggio scorso con decreto ministe-
riale n. 171, assentito in Conferenza Uni-
ficata il 28 marzo 2019. Al riguardo
informo che è in corso la stipula di una
convenzione con Cassa Depositi e Prestiti

per il supporto tecnico alla gestione del
predetto Fondo. Inoltre come previsto dal
citato decreto 171/19 è in corso di per-
fezionamento il decreto direttoriale at-
tuativo che definirà le modalità e i ter-
mini di presentazione dei piani/progetti
per i quali si intendono utilizzare le
risorse assegnate. Ne è prevista la pub-
blicazione entro la prima decade di ago-
sto prossimo.

Pertanto, proprio per le tempistiche su
rappresentate, le risorse, pari a circa 2
miliardi e 400 milioni, rischiavano di non
poter essere assegnate. Al fine di sbloc-
carle è stato previsto un periodo transi-
torio per la presentazione delle relative
istanze. Permetteremo quindi di presen-
tare istanza di accesso ai finanziamenti
per il trasporto rapido di massa, anche
agli enti che ancora non abbiano comple-
tato l’adozione del PUMS, garantendo
quindi che le risorse del fondo saranno
integralmente ripartite.

È stata quindi prevista la proroga di
ulteriori 12 mesi al termine per la predi-
sposizione e adozione dei PUMS, inizial-
mente fissato in mesi 24 dall’entrata in
vigore del decreto 397/17. Inoltre è stata
prevista l’estensione anche ai comuni con
popolazione superiore ai 100.000 abitanti
dell’obbligo di adozione del PUMS ai fini
della presentazione delle istanze per l’ac-
cesso ai finanziamenti destinati al tra-
sporto rapido di massa.

Ulteriore modifica è stata quella degli
indicatori di cui alla tabella 1 – Macro-
biettivi, necessità emersa in sede di tavolo
tecnico istituzionale di monitoraggio dei
PUMS. In particolare sono stati modificati
in maniera sostanziale quelli relativi al-
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l’accessibilità di persone e merci, al mi-
glioramento della inclusione sociale cioè
l’accessibilità fisico-ergonomica, e alla ri-
duzione della spesa per la mobilità con-
nessi alla necessità di usare il veicolo
privato.

È stato inoltre previsto un termine pari
a 12 mesi per l’adeguamento dei PUMS già
esistenti.

Mi preme in ultimo evidenziare che il
decreto ministeriale n. 397/17, per propria

connotazione, ha natura dinamica e rece-
pirà progressivamente, in relazione al
grado di avanzamento del processo atti-
vato, le correzioni procedurali individuate
a seguito dell’applicazione operativa così
da rendere sempre più efficace ed effi-
ciente il riferimento al PUMS, sia per
garantire lo sviluppo della mobilità soste-
nibile che per programmare, finanziare e
realizzare in modo strutturale gli investi-
menti connessi.
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ALLEGATO 6

5-02571 Tasso: Gravi carenze di personale negli uffici
della Motorizzazione civile di Firenze e Prato.

TESTO INTEGRALE DELLA RISPOSTA

Indubbiamente presso la Motorizza-
zione di Firenze i pensionamenti in atto e
quelli previsti dalla cosiddetta « quota
100 », il blocco del turnover e la rotazione
di personale hanno inciso in modo pro-
fondo sull’organico a disposizione per l’ef-
fettuazione delle prove di esame di guida.

Tuttavia – attraverso l’impegno del
personale in servizio, di quello inviato da
altre sedi limitrofe e l’attuazione di mi-
gliori criteri organizzativi – il raffronto
dei dati relativi all’ufficio di Firenze sul-
l’espletamento degli esami di teoria e di
guida fa emergere una situazione oggettiva
di leggero miglioramento delle prove di
esame effettuate.

Infatti vi è stato un incremento del 18
per cento circa (+1500) degli esami effet-
tuati nel periodo comparato 1o gennaio-31
maggio degli anni 2018 e 2019.

A ciò aggiungo che è imminente la
conclusione dei corsi di abilitazione di
nuovo personale esaminatore che, nel caso
della sede di Firenze, dovrebbe confer-

mare l’aumento di circa 6 unità presso la
Motorizzazione e di 9 presso il Provvedi-
torato a partire dal prossimo periodo
autunnale.

Infine ricordo che entro la fine di
questo anno dovrebbero terminare le pro-
cedure concorsuali per l’assunzione di più
di 100 ingegneri su tutto il territorio
nazionale, a benefici anche del territorio
toscano.

Più in generale, poi, ricordo – come
ben noto a questa Commissione – che nel
disegno di legge recante modifica al Codice
della Strada sono previste importanti mi-
sure di semplificazione intese, tra l’altro,
alla proroga di validità del foglio rosa (1
anno e 3 prove) ed alla esternalizzazione
di alcune procedure che oggi richiedono
visita e prova presso gli uffici della mo-
torizzazione. Nel contempo si sta lavo-
rando ai decreti attuativi della previsione
di legge di stabilità relativa alla revisione
dei mezzi pesanti presso officine private.
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ALLEGATO 7

DL 61/2019: Misure urgenti in materia di miglioramento dei saldi
di finanza pubblica (C. 2000 Governo, approvato dal Senato).

PARERE APPROVATO

La IX Commissione (Trasporti, poste e
telecomunicazioni),

esaminato, per i profili di compe-
tenza, il disegno di legge di conversione del
decreto-legge 2 luglio 2019, n. 61, recante
misure urgenti in materia di migliora-
mento dei saldi di finanza pubblica (C.
2000 Governo, approvato dal Senato),

esprime

PARERE FAVOREVOLE.
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